

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO I

Alicante 25 de Marzo de 1886

NÚM. 68

A LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquellos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Jueves 25 de Marzo de 1886

Desde Madrid

La cuestión Rancés.—Iba á gusto en el machito.—Extraña resolución.—La candidatura de Madrid.—Sus opositores.

Madrid 23 de Marzo de 1886

Viene hablándose desde hace días de un conflicto promovido por el Sr. Rancés, ministro de España que acaba de ser en Londres.

El Sr. Rancés ha pretendido dar á la cuestión un caracter personal, que el tacto, el talento, la prudencia y el conocimiento de los deberes de su cargo, del Sr. Moret han sabido evitar.

Al Sr. Rancés le ha venido muy cuesta arriba, como vulgarmente se dice, dejar un puesto que ha ocupado muchos años, y eso es todo.

Pretende que en el decreto, relevándole, se le admita la dimisión y él no ha dimitido. El Sr. Rancés es el que tuvo detenida tantos días la combinación diplomática para que dijese si aceptaba la legación de Washington, sin que se lograra que contestase.

Ahora ha escrito un memorandum, que se ha examinado en consejo de ministros y que en concepto del gabinete no merece contestación.

El Sr. Rancés apela á otro medio, que por lo inusitado ha de llamar la atención. Dice que como él no ha dimitido y no se le ha declarado cesante, continúa siendo tal ministro de España en Londres y se niega á presentar sus cartas de despedida á la reina Victoria, según es costumbre diplomática.

¡Buen conservador! No puede negar la pinta.

El gobierno aun no ha tomado determinación sobre este asunto, pero su camino es muy expedito.

Dejar que el señor Rancés continúe en sus trece y desautorizarle ante la corte, en que quiere ejercer su imaginaria representación.

Cada loco con su tema.

El pequeño disgusto que había producido la resistencia de algunos á aceptar la candidatura designada por el comité provincial del partido fusionista, va desapareciendo y convenciéndose los discursos que sin disciplina en los partidos no es posible gobernar.

Los presidentes de los comités locales, conferenciaron ayer con el presidente del Consejo, y parece que salieron convencidos de las razones que éste les dió.

Es de creer que el conflicto cesará muy pronto, y que el partido fusionista madrileño, irá á las urnas unido y compacto.

Las razones en que se fundan los discursos, carecen de fundamento, y está falta de toda justicia la oposición que se hace á personas de tanto mérito y que tantos servicios han prestado al partido liberal, como el ilustrado director de EL Correo.

Será una tempestad en un vaso de agua.

Pío Gil.

Se acorta el plazo

Estamos á 25 de Marzo. Dentro de pocos días el partido liberal de la circunscripción de Alicante, sin dudas, sin vacilaciones, unido y compacto acudirá á los colegios electorales á depositar en las urnas su sufragio libre y meditado en favor de los candidatos Arroyo y Viudes.

Estos dos nombres representan para nuestro partido más que una esperanza, una realidad de halagueña concordia.

Todos estamos conformes con que esos dos distinguidos correligionarios lleven en el Congreso la representación de esta hermosa comarca, que funda en su actividad y en su inquebrantable celo el logro de aspiraciones legítimas.

Y decimos todos, porque estamos seguros que aun esos correligionarios que parecen poco dispuestos á someterse á las supremas decisiones del partido, representado en el comité, depondrán su equivocada independencia en aras del bien común y no querrán llevar hasta el

extremo divisiones inmotivadas, sin éxito y sin apoyo en la opinión.

Por más que pensamos, no podemos convencernos de que haya quien, tomando en serio la actitud de nuestro correligionario en la prensa, vaya á distraer, siquiera sean pocas, fuerzas del partido liberal, para hacerlas ayudar soluciones imposibles y repulsivas á la mayoría de los liberales.

Si hay quien abriga tal intención, piense en lo falso de la conducta de ese periódico, que no necesitamos nombrar para que sea conocido. Esos alardes de provincialismo y de fiera independencia que ahora muestra, son trasnochados y fuera de razón, y no tienen precedente en la historia.

Ocasión ha habido en que ha podido demostrarlos, si es que los sentía y no ahora en que son antipolíticos y perjudiciales.

Lo que hay es, que nunca los ha sentido y ahora no los sentiría tampoco si el partido se prestase á sus cábalas egoístas y á sus intereses particulares.

Como no sucede así, como el partido liberal de la circunscripción ha visto claro en la conducta de ese colega, que le ha valido la más solemne de las desautorizaciones, como todos sabemos lo que el colega oculta bajo la hojarasca de su provincialismo y sus pujos de independencia, á pocos, muy pocos ha conseguido arrastrar en su caída.

De todas maneras, como estamos convencidos que de hombres es el error, y de hombres también el arrepentirse de los errores, abrigamos la esperanza de que al fin y á la postre el colega vendrá á nuestro campo á defender lo que defendemos, y que los votos de los que están detrás de él, ya que los suyos propios no sean muchos, vendrán á engrosar el contingente que ha de sacar con gloria la candidatura del comité, que es la del partido.

Así nos lo hace esperar el concepto en que tenemos al colega, de periódico que se interesa por el bien del partido que antes representaba en la provincia, y publicación que podrá equivocarse, pero no persistir sistemáticamente en sus equivocaciones.

En tal concepto, se ve la razón con que afirmamos al principio, que todo el partido liberal de la circunscripción, unido y compacto, acudirá dentro de pocos días á votar á sus candidatos D. Enrique Arroyo y D. Adrián Viudes, marques de Rioflorida.

En cuanto al tercer puesto, nada sabemos sino lo que todo el mundo sabe. Que se lo disputarán por lo menos dos

tre buenos esposos; no quebranteis los votos que jurasteis á los piés del altar, y vosotros todos, sobrinos míos, mis nobles, mis altos funcionarios, prestad homenaje á vuestros legítimos soberanos, Andrés de Hungría, Luis de Tarento, Carlos de Duras, recordad que todos sois hermanos; y desgraciado de aquel que imite la perfidia de Cain; que la sangre caiga sobre mi cabeza, y sea maldito del cielo como lo es por la boca de un moribundo; pero que la bendición del Padre, del Hijo, y del Espíritu Santo, descienda sobre aquellos hombres de buena intención, en el instante en que el Señor misericordioso se apodera de mi alma.

El rey quedó inmóvil, con los brazos levantados, los ojos fijos en el cielo, sus mejillas se vieron animadas por un brillo extraordinario, mientras los príncipes, nobles y demás altos funcionarios de la corte, prestaban á Juana y su marido, el juramento de fidelidad y homenaje. Cuando llegó la vez al príncipe de Duras, pasó después Carlos desdenosamente por delante de Andrés, y doblando la rodilla á la princesa, dijo con voz firme y besándole su mano.

—A vos, mi reina, es á quien yo rindo homenaje.
 Todos miraron entonces con espanto al moribundo, pero el buen rey no había oído nada. Doña Sancia se acercó al lecho: alverle

políticos igualmente importantes, y que pondrá los cascabeles al gato el que tenga mas votos en la circunscripción.

Deseando estamos que llegue el día de las elecciones, para que todos se convengan que en el partido liberal todo se sacrifica á la disciplina y al patriotismo y que no hacen mella aspiraciones particulares á la aspiración general y legítima.

La seguridad de nuestro triunfo no nos desvenece hasta el punto de olvidar á los adversarios.

Respecto á estos, queremos que luchen con fé y con entusiasmo, porque en estas luchas electorales es donde se acrisola la fé política y la consecuencia de los hombres.

Y el que sea derrotado, no desmaye por eso, que unos tiempos traen otros y nunca fué el triunfo definitivo para los impacientes y tornadizos.

Sueltos políticos

El alcalde de Alcoy se conoce que, no obstante su misticismo, no niega que en tratándose de elecciones, es digno émulo del Sr. Romero Robledo; á lo que ya hemos dicho en otros números de nuestro periódico, tenemos que añadir hoy otra hazaña del famoso alcalde, la que tomamos de nuestro apreciable colega EL SERPIS:

«Sinceridad electoral del ayuntamiento conservador.

A la hora de entrar en máquina nuestra edición, hemos visto hoy pasar por frente á nuestra imprenta, un municipal de uniforme, con un cayado en la mano, los pantalones remangados y llenos de polvo como si viniera ni más ni menos que de recorrer las casas de campo y ordenar en nombre de la autoridad que vengan mañana todos los electores que no sepan firmar á levantar acta notarial para las propuestas de interventores en la elección de mesas.

Puede que el tal agente viniera de otra cosa; pero á todos los que le han visto pasar hemos oído decir lo mismo: «Ese viene de buscar votos.» Y es que la gente sabe de sobra de qué pié cojea la mayoría de nuestros ediles, y cómo las gastan los patrocinadores de la candidatura de oposición al gobierno, ó sea la del romerista Sr. San Pedro ó San Pablo.»

¿Y á todo esto qué dice el detractor de la sinceridad electoral del gobierno, el aurore Eco de Alcoy?

Pues qué tiene que decir; hablar mojigato y obrar como demagogo. Es su escuela.

Dice EL Progreso de Madrid:

«El Sr. Abascal manifestó ayer tarde al señor secretario y empleados de la alcaldía del distrito de Palacio y jefe administrativo de la Casa de Socorro del mismo, que si ejercían presión electoral, serían declarados cesantes,

con los ojos cerrados y sin movimiento, gritó con voz baja y sollozando:

—¡El rey ha muerto, roguemos por su alma!

En aquel momento todos los príncipes salieron de la estancia, y las pasiones comprimidas hasta entonces por la presencia del rey se desbordaron á la manera de un torrent, que rompe sus diques.

—¡Viva Juana! gritaron los primeros Roberto de Cabane, Luis de Tarento y B. Irtrán de Artois, mientras que el preceptor del príncipe, furioso, abriéndose paso por entre la multitud y apostrofando enérgicamente á los miembros del consejo de regencia, repetía sin cesar:—Monseñores, olvidais ya la voluntad del rey; es necesario gritar también.

—¡Viva Andrés! y diciendo y haciendo, alborotando él solo mas que todos juntos, gritó con voz de trueno:

¡Viva el rey de Nápoles!

Pero todos permanecieron silenciosos, y Carlos de Duras echando una mirada terrible sobre el dominico, se adelantó hácia la reina y tomándole de la mano recorrió la cortina del balcón que caía á la plaza, desde el cual se descubría también toda la ciudad. Una inmensa muchedumbre llenaba todo el espacio que podía recorrer la vista, y miles de cabezas se alzaban dirigiendo sus miradas al balcón del Chateau Neuf, á fin de oír la noticia que acababa de anunciárseles. Carlos

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL»

(4)

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1382

lpe de Cabanole, obispo de Cavaillon, vicescanciller del reino de Sicilia, y los señores Felipe de Sanguineto, senescal de Provenza, Godofredo de Marzán, conde de Squillace, almirante del reino, y Carlos de Artois, conde de Avre. sean y deban de ser gobernadores, regentes y administradores de Andrés, de Juana y María hasta que monseñor el Jurista, la duquesa y la muy ilustre jóven María, tengan veinte y cinco años cumplidos etc., etc.»

Cuando el vice-canciller finalizó la lectura del testamento el rey se incorporó un poco, y después de haber recorrido con la vista á su numerosa familia, dijo:

—Hijos míos: acabáis de oír mis últimas disposiciones, y os he mandado venir cerca de mi lecho mortuario á fin de que reflexionéis como concluyen las glorias de este mundo. Aquellos á quienes el pueblo llama grandes de la tierra durante su vida, tienen ma-

yores deberes que llenar, y después de su muerte una cuenta muy estrecha que dar; hé aquí lo que constituye la grandeza humana. Yo he reinado por espacio de treinta años, y Dios, delante del cual tendré que aparecer bien pronto, Dios que ha recogido mis suspiros durante mi larga y penosa carrera, conoce solo los pensamientos que despedazan mi alma en el instante de mi agonía. Pronto me encontraré encerrado en los estrechos límites de una tumba, sin dejar en este mundo mas que la memoria entre aquellos que ruegan por mí; pero antes de dejaros para siempre, vosotros dos veces hijos míos, á quienes he prodigado tanto amor, vosotros sobrinos míos, para quien he tenido la ternura de un padre, prometedme estar siempre unidos y con la benéfica armonía que habéis estado en mi corazón.

Yo he sobrevivido á vuestros padres, y yo el mas viejo de todos, y sin duda Dios lo ha querido así, para estrechar los vínculos de nuestras afecciones, para acostumarlos á vivir en una sola familia, y no respetar mas que á un solo jefe; os he amado á todos por igual sin preferir á ninguno, he dispuesto la sucesión de mi trono siguiendo el derecho de la naturaleza y las inspiraciones de mi conciencia.

Hé aquí los herederos de la corona de Nápoles: vos Juana y vos Andrés, nunca olvidéis el respeto y el amor que debe existir en-

prohibiendo en absoluto intervengan en los asuntos de elecciones.

Buén ejemplo dá el alcalde de la corte; pero de seguro que no encontrará imitación por parte de los alcaldes conservadores, que son los que hoy mandan.

En cambio los periódicos conservadores no cesan en sus clamores.

Un colega dice con mucha gracia que no nos considera periódico ilustrado.

Nunca hemos pretendido figurar al lado de *El Globo* y otras publicaciones con grabados. En ese concepto, tampoco tenemos a tal periódico por ilustrado.

Y el público, tampoco en otros.

La Unión Democrática dice que nos habla el lenguaje que merecemos.

Nosotros creemos que á nosotros y á todo el mundo el colega habla el único idioma que sabe.

Y que nosotros no queremos aprender.

Leemos en un periódico de Madrid:

«Dijose anoche que el Sr. Maisonnave ha manifestado al Sr. Castelar que no sería posible el triunfo de la república mientras el partido republicano histórico no varíe de conducta.

Ignoramos la exactitud de la noticia, pero sospechamos que no debe tener fundamento alguno de verdad.

Si los posibilistas siguen la conducta que ahora observan no triunfará la república.

Pero si cambian de conducta... tampoco triunfará.

Eso es cosa perdida.

Todo lo cual, trasladamos á nuestro querido colega *El Graduador*, para su conocimiento, satisfacción y efectos consiguientes.

El Graduador es el periódico de las tan-gentes.

Cuando algo se le indijesta, procura disimularlo con una habilidad que está al alcance de todas las fortunas.

¿Podrá decirnos el colega cuándo hemos echado nosotros á barato ningún asunto y hemos sacado de quicio ninguna cuestión?

¿Podrá decirnos cuándo hemos manejado esa palmeta de dómine á que alude?

¿Querrá decirnos cuándo nos hemos valido en estas columnas de hechos imaginarios?

¿Tendrá á bien manifestarnos cuándo ha sido provocado por nosotros?

Le agradeceríamos contestase con calma á estas preguntas.

Mientras no lo haga, permítanos el desahogo de indicarle, que quien hace todo eso, es el colega que en su afán, que le reconocemos, de favorecer al Sr. Maisonnave, ha recurrido á recursos tales, que le han valido ser llamado al orden por su jefe.

El colega es de los que ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio, pero ya nos encargaremos nosotros de que pare la atención en esa viga que es grandecita y de buena madera.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusta real familia continúan en la corte sin novedad.

Circular del gobierno civil á los alcaldes de los pueblos que en la misma se expresan, que no han cumplido el servicio relativo al número de hectáreas plantadas de viñedo en los años

entonces retirándose á su lado y presentando á su linda prima, exclamó:

—Pueblo napolitano, el rey la muerto; ¡viva la reina!

—¡Viva Juana reina de Nápoles! contestó el pueblo con un solo grito que resonó en todos los ángulos de la ciudad.

Los acontecimientos trascurridos en aquella noche con la rapidéz de un sueño, produjeron en el ánimo de Juana tan profunda impresión, que afectada por mil emociones distintas, fué á encerrarse en su habitación donde se agitaban todas las ambiciones en derredor del féretro del monarca napolitano, la joven reina rehusando todos los consuelos que la ofrecían, lloraba amargamente la muerte de su abuelo quien la había amado con delirio.

Por lo que hace al rey, fué enterrado con solemnidad en la iglesia de Santa Clara, fundada por él, y dedicada al Santísimo Sacramento, después de haberla enriquecido con magníficos frescos de Giotto, y muchas preciosas reliquias, de las que aun se ven en el día de trás de la tribuna del altar mayor, dos columnas de mármol blanco que pertenecieron al templo de Salomón. Allí se le vé hoy representado sobre su tumba en traje de rey y hábito de religioso, á la derecha del monumento de su hijo Carlos, duque de Calabria.

Inmediatamente después de concluidas las exequias reales, el preceptor de Andrés re-

1884 y 85, y concediéndoles un nuevo plazo de ocho días para su cumplimiento.

Edicto anunciando para el 26 de abril próximo la subasta para el servicio de conducción á caballo de la correspondencia pública entre Biar é Ibi, pasando por Castalla.

Edicto desestimando las oposiciones presentadas al registro minero solicitado con el nombre «La Verdad», por D. Mariano Mira Quésada.

Extracto de las sesiones celebradas por la Comisión permanente de la Diputación provincial en los días 12, 13, 18 y 19 de febrero anterior.

Relación que hace la factoría de subsistencias militares de las compras verificadas en la segunda decena de marzo.

Edicto de los alcaldes de Millena, Famera y Benimasót.

Edictos de los Juzgados de Villajoyosa, Elche y Alcoy.

Parte dispositiva de la sentencia recaída en la causa contra D. Rolando Escolano Cerdá, secretario del juzgado de Monovar.

Requisitoria del juzgado de instrucción de Callosa de Ensarriá.

Telegramas

L. de Andorra

París 22 (9:40 n.).—La prensa de esta noche publica cartas de Andorra, manifestando que los andorranos franceses dominan en los valles, habiendo arrojado de ellos á los partidarios del obispo de Urgel.

Gestiónase cerca del gobierno francés para que éste apoye la dominación exclusiva de los franceses en Andorra.

París 22.—En los centros oficiales se pretende negar toda importancia á los sucesos de Andorra, pero en cambio llama la atención el lenguaje acerca de dicho asunto, de los periódicos republicanos incluso ministeriales.

La *Justice*, insiste en que el obispo de Urgel está reclutando fuerzas dentro del territorio español, para invadir á Andorra.

Un corresponsal especial de la *Justice*, ha debido llegar hoy á aquel Valle.

L. de Decazeville

París 22.—La situación de Decazeville no ha variado.

Basly continúa alentando la resistencia de los huelguistas con discursos violentísimos.

Los socialistas hacen grandes esfuerzos para conseguir una huelga general en las minas de carbón de Francia.

Crisis inglesa

Londres 23.—El *Daily News* dice que la retirada del gabinete de Chamberlain y Trevelyan es positiva.

Añade que dichos señores no han podido llegar á un acuerdo con Gladstone sobre las reformas que este quiere introducir en Irlanda.

Esto no obstante no se resolverá la crisis hasta que los proyectos se presenten en el parlamento, pues Chamberlain y Trevelyan á ruego de Gladstone han dicho que hasta entonces no tenían inconveniente en desempeñar sus carteras.

Ecos locales

En el tren-correo de ayer llegó á esta capital, procedente de Madrid, nuestro amigo y correligionario D. Federico Arredondo, que presenta su candidatura á diputado á Cortes por el distrito de Villajoyosa.

Algunos de los Ayuntamientos repuestos en virtud de la real orden de 17 de febrero último, siguen sin tomar posesión por negarse á cumplir lo dispuesto por la superior-

unión con precipitación á los principales señores húngaros, quedando resuelto en este consejo, celebrado con el consentimiento y en presencia del príncipe, que se escribiese á su madre, Isabel de Polonia, y á su hermano Luís de Hungría, comunicándoles el testamento de Roberto, quejándose al mismo tiempo á la corte de Avignón de la conducta de los príncipes y del pueblo napolitano, quienes habían proclamado á Juana única reina de Nápoles, sin tener en cuenta los derechos de su marido, y por último que se solicitase para éste la bula de coronación El hermano Roberto que á un profundo conocimiento de las intrigas cortesanas reunía la esperiencia del sabio y la astucia del monje, hizo entender á su discípulo que era necesario aprovechar el abatimiento en que yacía Juana al parecer, y no dar tiempo á sus amigos de que la aconsejaran.

Empero no fué tan intenso y vivo el dolor de Juana como pronto su consuelo; los sollozos que partían su corazón se calmaron de repente, nuevas ideas menos lúgubres se sucedieron en el ánimo de la reina, las huellas de sus lágrimas desaparecieron y una ligera sonrisa brilló en sus húmedos ojos, como un rayo de sol después de una lluvia tormentosa.

Este cambio esperado con impaciencia lo observó al instante la joven camarera de Juana, y dirigiéndose con disimulo al cuarto de la

dad los que contraviniendo la ley se están haciendo reos de un delito castigado ó penado por la ley municipal.

El gobernador civil, ha entregado á estos caballeros á los tribunales, para que se les exija la responsabilidad á que se están haciendo merecedores, por prolongación de funciones y desobediencia grave á su autoridad.

¿Quién aconseja tan mal á estos desdichados y en tan poco tiene su amistad que no valga en llevarles al precipicio si quiera sea por el solo placer de satisfacer un deseo, que después de todo, no ha de ver realizado?

¡Pobres gentes, instrumentos ciegos de la ambición de quién no repara en medios para ver de conseguir lo que por esta vez no ha de ser!

El director general de Obras Públicas ha devuelto al gobierno civil de esta provincia, el programa del ante-proyecto de ensanche de esta ciudad, para que se reforme con arreglo á lo que indica la sección primera de la Junta consultiva de Caminos, Canales y Puertos.

A instancias del interesado ha sido jubilado el magistrado de esta Audiencia don José Esteban Quiles, electo para la de Lorca.

Probablemente llegarán á esta capital el sábado próximo en el tren-correo de Madrid nuestros distinguidos amigos y correligionarios el Excmo. Sr. D. José de Granda y don Enrique Arroyo, candidatos á diputados á Cortes por el distrito de Dolores y por esta circunscripción respectivamente.

Varios vecinos del barrio de San Antón nos ruegan hagamos presente al señor alcalde de esta capital, que fije su atención en el estado de descuido que se hallan las calles de dicho barrio, en donde parece que no existe policía urbana; pues hasta en la entrada de las calles más principales, como son las de San Vicente y de la Parroquia, no hay baldosas, ni aun barrones en las aceras, y así es que continuamente están molestando á los vecinos los carruajes que pasan muchas veces tocando los portales de las casas.

No dudamos que el señor alcalde se tomará el cuidado de atender las justas quejas de aquellos vecinos, mandando hacer las obras y prestar los servicios que permitan los presupuestos.

Los señores J. G. Gallardo y compañía, se proponen publicar para el próximo mes de mayo, una «Guía general de Alicante á Murcia» cuya obra contendrá datos muy interesantes para todas las clases sociales y en particular, para el comercio y la industria.

Digno de elogio es el pensamiento, por cuanto tiende á hacer un grande servicio al público y á facilitar las relaciones entre ambas provincias limítrofes.

Se admiten anuncios en tan importante libro, para lo cual, pueden entenderse los interesados con dichos señores, que tienen su dirección y administración en esta capital, Mendez-Núñez, 7, entresuelo.

Ecos de los pueblos

Sr. Director de EL LIBERAL.

Penáguila 26 marzo 1886.

Muy señor mío: En este pueblo están pasando cosas hace unos cuantos días, dignas nada más que del señor alcalde como el que tenemos (conservador), pues aunque tienen ya uno ó dos oficios del señor gobernador diciéndoles que entreguen las varas al ayuntamiento que legalmente le corresponde, ellos burlan leyes y ordenes del señor gobernador y siguen en sus puestos sea ó no legal, que á ellos les importa un comino.

reina se echó á sus piés y con el tono más lisonjero y las más tiernas palabras espresó á la princesa su reconocimiento y homenaje. Juana abrió sus brazos y largo tiempo la tuvo estrechada contra su seno, pues D.^a Lamia más bien que su camarista era la compañera de su infancia, la depositaria de todos sus secretos, y por último la confidente de sus más recónditos pensamientos; pero no había más que dar una mirada sobre esta jóven y al punto se comprendía la influencia que debía ejercer sobre el ánimo de la reina.

Era una de estas risueñas y encantadoras figuras que inspiran la confianza y cautivan las almas al primer golpe de vista: sus cabellos de un rubio encendido, sus ojos de azul límpido, su boca pequeña y entreabierta para sonreír y su tez pura y radiante, daban á su fisonomía un encanto irresistible; coqueta, festiva en sus maneras no respiraba más que placer, no escuchando más que el amor, de diez y seis años, bonita como un ángel y corrompida como un demonio. Toda la corte la adoraba, y Juana tenía más amistad para ella que para su propia hermana.

—Querida Lamia, murmuró la reina dando un suspiro, mira que triste me encuentro, qué desgraciada soy.

—Y yo, hermosa soberana, repuso la confidente, me encuentro dichosa, al ver que puedo poner á vuestros piés, antes que á los de nadie, mi reconocimiento, la grande ale-

Pues bien, hace unos cuantos días mudaron el peatón conductor de la correspondencia de Cocentaina á Penáguila; los primeros días no hicieron caso de dicho cambio, y desde que el señor gobernador les dió la orden de reponer el ayuntamiento, no se fian de dicho peatón, y el señor alcalde manda salir á un guarda de campo á cierta distancia del pueblo para que obligue al peatón deje el camino que todos los peatones que han habido han ido por allí, y vaya por el camino que al señor alcalde le dá la gana, y lo acompaña hasta la casa misma del alcalde como si fuera un preso y dando el consiguiente escándalo, siendo así que el conductor es persona muy honrada, y bajo ningún concepto capaz de hacer lo que ellos tal vez crean, porque á mí me parece que con algún fin deben hacer eso.

Tenemos también un cura que no lo merecemos, pues el día que á él se le antoja, coje la escopeta y se vá al monte á cazar y se está tres ó cuatro días sin decir misa y dejando al pueblo sin ningún pastor de su iglesia, y en caso de necesidad tendríamos que ir al monte y en su puesto de caza llamarle. Ya vé usted entre unos y otros cómo estamos.

A la otra le daré otras noticias también de algún interés.

Queda suyo afectísimamente,

El Corresponsal.

En la noche del 22 de los corrientes fué robado D. Francisco Pérez, vecino de Cocentaina habitante en el partido rural de Benaben; los ladrones, que no fueron conocidos, eran número de cinco, quienes penetraron en la casa del Sr. Pérez armados con pistolas y puñales: la cantidad robada se calcula en 10 000 pesetas.

La guardia civil segun telegrama de ayer, ha capturado á cinco individuos, quienes se cree se hallan complicados en dicho robo. Se les han ocupado 228 pesetas en papel y plata y una pistola de dos cañones.

Como parece que se hacen algunos robos con alguna frecuencia por esa parte de nuestra provincia, sería conveniente que se aumentase la fuerza de la guardia civil, para que vigilase y metiese en cintura á la gente de sospechosa conducta.

Ayer contrajo matrimonio en la ciudad de Elche, nuestro querido amigo y correligionario D. José Rodríguez alcalde de dicha ciudad con la bella y simpática Srta. D.^a Emilia Laborda.

Les deseamos una larga y próspera luna de miel.

Han resultado todos los concejales elegidos, hace unos días, en Callosa de Segura, adictos al gobierno.

La compañía de los ferro-carriles económicos de Villena á Alcoy á Yecla y Alcedia de Crespins se ha sometido á las prescripciones del nuevo Código de comercio.

Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de Albatera, dotada con el haber de 996 pesetas anuales.

Los solicitantes pueden acudir á dicho ayuntamiento dentro del plazo de 30 días, después de la publicación de dicha vacante en el *Boletín oficial*.

También se halla vacante la secretaría del juzgado municipal de Sax.

Se anuncian las vacantes de los registros de la propiedad de Dolores y Pego; los que se hallen en condiciones, pueden solicitarlas en el término de 60 días.

La guardia civil del puesto de Dolores, ha capturado á un sujeto presunto autor de una herida de arma blanca causada á un vecino de dicha villa.

gría que experimenta en este instante el pueblo napolitano. Las personas que os rodean, envidiarán tal vez esta corona que brilla en vuestra frente, este trono que es uno de los tronos mas dichosos del mundo, estas aclamaciones de una ciudad entera, que os tributa mas bien un culto que un homenaje; pero yo, señora, envidio vuestros negros cabellos, vuestra mirada seductora y esa gracia sobrenatural, que os hacen adorar de todos los hombres.

—Sin embargo, tú lo sabes, Lamia mía, tengo motivos para quejarme como reina y como mujer: á los quince años, pesa mucho una corona, y yo no tengo, ni aun la libertad de que goza el último de mis súbditos, esto es, la libertad de mis afecciones, porque antes de la edad de la razón, me han sacrificado á un hombre que nunca podré amar.

—Sin embargo, señora, respondió la camarista con intención, hay en esta corte un joven caballero, que por sus respetos, su adhesión y su amor, hubiera debido haceros olvidar, lo que sufrís de este extranjero, que no es digno de ser nuestro rey ni nuestro marido.

—¿Desde cuándo, preguntó Juana, has perdido la costumbre de leer en mi alma? Debo también confesarte que este amor me hace desgraciada? Es verdad que en los primeros momentos de esta emoción criminal, me ha parecido muy violenta; he sentido des-

Han sido declarados procesados y por lo tanto suspensos de sus cargos, varios concejales de los ayuntamientos de Benidorm y Releu.

Ya se irán convenciendo de lo que venimos diciendo algunos días; ahora se cumple la ley.

A consecuencia de los sucesos de la noche del 17 al 18 de los corrientes, de que ya dimos cuenta á nuestros lectores, ha sido procesado y suspenso el alcalde de Almoradí.

En la célebre causa de Biar, sobre homicidio y robo de doña Fausta Richart, ha dictado sentencia el Tribunal Supremo, condenando al autor de tan horrendo crimen, Jerónimo Borda, á la pena de muerte.

Correo de Madrid

Madrid 23 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido Director: Son tantos los asuntos que preocupan hoy á las gentes políticas, que apenas si tienen otra conversación en todos los círculos, pero las personas que presencian estas luchas y controversias hacen la observación de que la mayor parte de las cuestiones que agitan á los distintos bandos son puramente personales sin que las anime el más ligero móvil relacionado con el bien y prosperidad del país, deduciendo de esto bien tristes consecuencias para el porvenir de nuestra patria.

Así es que apesar de reinar una grande animación en todos los círculos políticos, no se encuentra en ellos noticia alguna de interés general que transmitir á los lectores.

Los romeristas é izquierdistas solo piensan en el proyectado meeting que todavía no está decidido si se celebrará ó no.

Los posibilistas, preocupados con el manifiesto que ha dado su jefe Sr. Castelar á los electores de Huesca y que viene en el diario de aquella ciudad.

Los nuevos coalicionistas, muy esperanzados con su unión, de la que esperan grandes resultados, los cuales solo ven ellos, porque hasta los mismos republicanos incluso el señor Castelar desconfían mucho y dicen que los de la coalición persiguen un ideal que no alcanzarán nunca.

Nuestro querido amigo Sr. Abascal, va á lograr una fama imperecedera en la época actual de estar al frente del municipio de Madrid.

Varios proyectos de reformas todas importantísimas y que venia reclamando el vecindario, para el cual han de ser sumamente beneficiosas, llevará á cabo como dijo en la sesión de ayer y para ello trabaja sin descanso.

Lo de Andorra parece que va tomando proporciones.

Los periódicos franceses dan á este asunto una importancia que nos parece más influida por la política que por la justicia.

Según el corresponsal de El Imparcial, en una carta de Andorra se estampa este concepto:

«Es preciso que el gobierno francés demuestre por medio de una acción práctica que quiere conservar la influencia de Francia en Andorra.»

No puede ponerse más en evidencia que á Francia le importan poco la imparcialidad y el respeto á los derechos del co-príncipe español, y que no oculta su propósito de apoyar á la fracción francesa en Andorra en su lucha con el elemento español.

La segunda carta que publica Le Temps en particular, y está escrita por mosen Molines, jefe del partido francés en Andorra.

Refiere los últimos acontecimientos. Declara luego que los franceses son hoy dueños de aquellos valles, y que representan el espíritu y las ideas democráticas. Cree terminada para siempre la dominación clerical de Urgel, es decir, la influencia española. Y termina invocando la protección de Francia para los amigos de ésta.

La Agencia Fabra, por su parte, dice que en los centros oficiales de Paris se pretende negar toda importancia á los sucesos de Andorra, pero en cambio llama la atención el lenguaje acerca de dicho asunto, de los periódicos republicanos, incluso los ministeriales.

La Justice insiste en que el obispo de Urgel está reclutando fuerzas dentro del territorio español para invadir Andorra.

Un corresponsal especial de la Justice ha debido llegar hoy á aquel Valle.

Posteriormente y en el Consejo de Ministros celebrado anoche bajo la presidencia del Sr. Sagasta, el Sr. Moret dió cuenta de algunos despachos comunicando que había terminado la cuestión del Valle de Andorra, de perfecto acuerdo entre los gobiernos francés y español, faltando solo algunos detalles de muy escasa importancia.

El señor ministro de Estado leyó, además,

las extensas instrucciones que han de darse al Sr. Muruaga, ministro electo de España en Washington, las cuales se refieren muy principalmente á nuestras relaciones comerciales con la república norte-americana. Este fué el asunto que más ocupó la atención de los ministros, porque á más de que las instrucciones comprenden todas las ordenes de relaciones, se procura el desarrollo de las comerciales y se señalan puntos de vista de gran interés, para el caso de que aquella nación manifestase deseos de reanudar negociaciones de tratado. Las instrucciones merecieron la aprobación del gabinete.

Se aprobó también un expediente de Hacienda relativo á la adquisición de mil quintales de tabaco filipino para su elaboración y venta en la Península, como ensayo.

Los ministros acordaron que se conmute por la inmediata inferior la pena impuesta á dos marinos de los que pretendieron sorprender el arsenal de Cartagena cuando el anterior gobierno.

El ministro de Marina presentó á la aprobación del Consejo varios expedientes sobre adquisición de material.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Ha aparecido el nuevo Anuario de Comercio que publica la importante casa editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere. Dicho Anuario conocido ya por los notables antecedentes que contiene, ha sido ampliado con nuevas é interesantes noticias, hasta el punto de hacerle tesoro indispensable para la propaganda del comercio é industria.

La obra en cuestión forma un elegante volumen de 3.000 páginas que contienen 500.000 señas próximamente. A pesar de que el Anuario de Bailly-Bailliere es análogo á los que ven la luz en el extranjero, su coste es sólo de 20 pesetas, precio insignificante si se atiende á su indispensable utilidad.

De aquí y allí

Vendedores

Por modestia, que es una de las principales virtudes que me adornan, aunque me esté bien decirlo, no me entretendré en hablar á mis amantísimos lectores de los que venden y son vendidos—ó bandidos—en el terreno de las cosas que decorosamente no pueden ser enajenadas.

Mas esto no será óbice (¡huy, qué trúmimo!) para exponer ante las atónitas miradas del inteligente público las figuras cómicas y sin páticas de los vendedores de libre circulación ó con derecho al anuncio de palabra por la vía pública, por la vía judicial ó por cualquiera otra vía.

Salen ustedes, ó yo, si no quieren molestar-se, y tropiezan en la calle con un sin fin de revendedores y de vendedores sin re, que pregonan la mercancía á grito pelón.

Los usamos también ingeniosos que no molestan el aparato respiratorio cantando los productos y la bondad de los artículos, y que por medio de sonidos sin articular anuncian su mercancía.

Cuando se oye decir:

- ¡Judías como la seda.
—La coliflor pal huevo.
—A real y medio tubos.
—Lo fino de Miraflores, y á prueba.

Escasamente sabe uno lo que quieren decir ó vender.

Pero se oye un cuerno:

- ¡Sebastiana, baja á por petróleo!
Pasa un carro con música de campanillas.
—¡Petronila, el carro del cisco!

Otro procedimiento:

- ¡Agrios como perros!
—¡Toribia, el naranjero!

Todas estas cositas son modelos de nuestro adelantamiento.

Antes no había mas que el Adelantado de Segovia, de Cazorla ó de otras partes, ahora de los adelantados es el reino de los cielos.

El anuncio vocal y el escrito, están en su apogeo.

Veán ustedes un par de muestras.

Francesa y procedente del Petit journal, recibido ayer.

Después de XIV anuncios de señoras que aciertan lo porvenir por medio de las cartas, como aquí las gitanas, vienen los anuncios éstos:

«Matrimonios de fortuna, con caballeros ancianos.»

«Relaciones inmediatas. Dirigirse á la Alianza de las familias.»

«Se desea matrimoniar con una señorita rica que tenga un hijo natural.» (O artificial debía añadir).

«Huérfana de 22 años, digna con 300.000 francos y más esperanzas.»

«Señorita de 19 años, hija única, con 350 mil francos de dote y buen porvenir.»

«Para casarse bien, sin la odiosa mediación de agentes, dirigirse de palabra ó por escrito á la Unión francesa, calle de Parma, número 6.»

Y esto, que es de oro:

«La señora viuda de Grue, rue Maubege, 11, duplicado, tiene disponibles 30 huérfanas, 125 hijas de familia, con dotes de 10.000 á 7

millones de francos, y 27 viudas de 24 á 60 años, con dotes que varían entre 10.000 y 7.400.000 francos.»

—¿Qué les parece á ustedes?

Ya queda expuesta la muestra del género francés, procedente de anuncios. Ahí vá la española, procedente de empeños: Gran novedad en géneros.

Tenemos pañerías del masculino, femenino y neutro para caballeros, señoras y sacerdotes.

Capas para personas formales, fracs irresistibles para jóvenes pretendientes, y camisas de ocasión para rematar el surtido.

En Madrid van cambiando su modo de ser los vendedores ambulantes, y estos apreciables industriales desaparecen de cuando en cuando.

Hace años que no oigo cantar á varios puntos, por ejemplo:

Al del poleo, á un encajero que se ahogaba para gritar, un afilador que sacaba la voz de los antipodas, uno que vendía baules mundos chillando en falsete y un aguador que hacía escalas cromáticas.

De tiempo en tiempo sale un tipo especial como el bollero que pregona su mercancía á la salida de los toros y un aguador que lleva un carrito tirado por un perro, que lleva un bastón en el hocico (el perro, no el aguador) y en cada punta del bastón un farolito.

Pero es fuerza confesar que salen pocos ingenios viandantes. Y de los otros, porque en este país no hay más ingenios que los de azucar en Andalucía.

Y están como el gabinete ingles. En crisis.

Manuel María Guerra.

Espectáculos

Teatro Principal

El haz de leña de D. Gaspar Nuñez de Arce se puso anoche en el Principal.

La escasa concurrencia que asistió anoche á dicho teatro, limitada á algunos abonados, pasó una velada monótona y sin emociones.

Los artistas parecían que estaban atacados también de la misma indiferencia que el público, así es que la ejecución del drama fué lánguida y triste.

Ninguno hizo nada notable.

Sentimos que los espectáculos del primer teatro de nuestra capital decaigan hasta alejar al público de él.

Teatro circo

Anoche abrió sus puertas el teatro Circo acudiendo á él un público numeroso que llenó todas las localidades, hasta el punto de que una hora antes de comenzar la función no quedaba en el despacho ni un solo billete.

El aspecto que presenta el Circo en su interior es brillante, los nuevos adornos del local y de la embocadura del escenario en los que domina el dorado, la gran cantidad de luz que dan los aparatos modernos, daban al conjunto un aspecto muy agradable.

La compañía que dirige la Sra. Alegría es de las más numerosas, y los ejercicios que ejecutan los artistas que la componen, en su mayoría son nuevos y de buen efecto. Los caballos que presentaron de muy puras razas y perfectamente amaestrados.

Todos los artistas fueron muy aplaudidos, y la distinguida concurrencia que asistió á la función pasó una velada muy entretenida saliendo satisfecha de la compañía.

Creemos que el Circo en adelante se verá lleno como anoche y así lo deseamos.

Dentro de pocos días debutarán las célebres hermanas Milles. Celmia, Eva y Carolina Delepierre, que vienen precedidas de una gran reputación reflejada en los juicios de toda la prensa de Barcelona, la cual les ha dedicado grandes elogios por el acierto y buen gusto con que ejecutan las piezas más difíciles en un teclado de madera llamado Xilofón.

La empresa del Circo está, pues, de enhora buena y creemos que ha de ver recompensados sus afanes, si sigue presentando artistas como los de anoche y los que se anuncian, haciendo por lo tanto del Circo el sitio de recreo más agradable de la capital.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Fechas, Papel, Dinero, Obser. Rows include Lóndres, París, Mar. Cete, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Deseuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 24 de Marzo de 1886.

Meteorological data table with columns for Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire á la sombra, Idem mínima durante la noche, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros.

TEA RO PRINCIPAL.—Tarde, No la hagas y no la temas.—A las tres y media.—Noche, D Alvaro ó la fuerza del sino.—A las ocho y media.

TEATRO CIRCO.—Grandes funciones á las 3 y 1/2 de la tarde y 8 y 1/2 de la noche por la compañía ecuestre que dirige Mr. Alegría.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—La Anunciación de Nuestra Señora.

SANTO DE MAÑANA.—San Braulio.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE LA TARDE

Madrid 24 (2 t.)—El Gobierno de Italia ha suprimido las precauciones sanitarias á que estaban sometidas las procedencias de España.

En la cámara francesa no será tomada en consideración la proposición pidiendo la separación de la Iglesia y del Estado.

Decididamente los posibilistas votarán en Madrid la candidatura del señor Anglada.

Madrid 24 (2-40 t.)—Los franceses han sufrido grandes derrotas en Madagascar.

Aplázase el indulto del Duque de Sevilla hasta la fecha del alumbramiento de la Regente.

El sábado llegará Montero Rios.

Madrid 24 (3-10 t.)—Sigue considerándose como imposible que lleguen á un acuerdo los ministros del gabinete inglés.

Los republicanos coaligados han resuelto presentar por acumulación la candidatura del Sr. Pi y Margall.

El meeting izquierdista será presidido por los Sres. Romero y Becerra.

Madrid 24 (3-25 t.)—La candidatura de zorrillistas y federales por la circunscripción de Madrid, la forman los señores Salmerón, Figuerola, Sornily y Santa Marta.

El 20 del próximo Abril llegará á Madrid la madre de la Reina Regente.

En el Bolsin de anoche se cotizaron los fondos con una pequeña diferencia en alza.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 24 (6-15 t.)—Orgánicos adheridos coalición.

Aumenta agitación Bélgica. Dificultades Inglaterra, Rusia cuestión Bulgaria.

Bolsa 59'55.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 24 (10-25 n.)—El lunes saldrá para París la Reina Doña Isabel.

Han empezado á llegar á Francia las tropas que regresan del Tonkin, y prohibióse desembarque.

Prepárase en Lóndres un meeting de electores para protestar contra los proyectos de Gladstone sobre reformas en Irlanda.

No se ha verificado el Consejo de Ministros que se había anunciado para hoy.

Madrid 24 (10-30 n.)—Los importadores de Francia solicitan de España reclame contra los derechos de los vinos.

Envíanse tropas á Lieja. Se esperan nuevos combates en el Sudán.

Mañana regresará á Madrid el Sr. Montero Rios.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gitfos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parrequianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números Estañ superior Bandera y Cordero. Laton en planchas, varios números Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escófinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSÉ BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.
Dosis —De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.
Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACION RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADDA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Portico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosas colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanias, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.
Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Maipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid
Remesas á provincias.

A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curacion en la calle de Castaños, número 18, principal.
Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

THE UNITED STEAMSHIP COMPANY

Vapor A. N. Hansen



Saldrá para el Havre el 25 del corriente, admitiendo carga para Paris-Berci.

Para fletos dirigirse á los Sres. Raymundo y compañía.

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid—Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á
Puerto Rico y Caracolillo 2 pesetas los 400 gramos.
Puerto Rico y Moka 2,50 —
Moka puro 3 —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.
Depósito Central, Puerta del Sol, 13